

INSPECTORIA SALESIANA
"S. GABRIEL ARCANGEL"
Santiago de Chile



Santiago de Chile, 1980

Hermanos:

en plena noche, cuando todos se entregan al descanso reparador, se entregó al descanso eterno, víctima de un paro cardiaco, el Coadjutor,

JORGE RICHARDS ARACENA

el 14 de julio de 1974; pertenecía a la Comunidad Salesiana del "Salvador", en la ciudad de Talca.

Era relativamente joven, pues tenía 58 años, de los cuales 37 los consagró al Señor en la Congregación Salesiana. Don JORGE había nacido en la Comuna de ÑUÑOA (Santiago) el 12 de diciembre de 1915, hijo de JOSE y de ELENA; ya bastante adulto, en diciembre de 1935 tuvo su primer contacto con los Salesianos en la Casa Salesiana "El Salvador" de Talca; su ficha "salesiana" dice que ya era "enseñante".

Fue una tía religiosa quien, luego de enviar al hermano mayor GUILLERMO, a Macul, influyó para que JORGE también fuera allí.

Admitido, regularmente, como Coadjutor, inicia su Noviciado en Macul el 29 de enero de 1936, poniéndose en las manos del Maestro de Novicios, el buen Padre VALENTIN GRASSO, Siervo de Dios, cuyo proceso para la Beatificación se ha iniciado en España; de tan buenas manos salió el excelente coadjutor JORGE RICHARDS.

Fueron treinta y siete años de vida sencilla, servicial y entregada con fe, los que pasó el "hermano" JORGE junto a nosotros en esta Inspectoría.

Hizo su primera Profesión el 3 de febrero de 1937, y al terminar el primer trienio se notó claramente el progreso alcanzado en el camino de la vida religiosa por los conceptos que dejó estampados en su solicitud de renovación de los votos temporales y que aquí, para edificación de todos, se reproduce:

“ Talca, diciembre 26 de 1939.

“ Rvdo. Padre

“ José Bankemper.

“ Tres años han pasado ya, desde aquel dichoso momento en que a los pies de Jesús Sacramentado, en presencia de mis Superiores y compañeros, hice por primera vez los votos trienales de obediencia, castidad y pobreza. Pues bien, réstame ahora repetir nuevamente por tres años estos sagrados votos con los cuales me doy por completo a Dios, renunciando al mundo, a sus pompas y a sus obras. Mi deseo sería hacer los votos Perpetuos; por ahora me conformo con los trienales, a fin de que el Señor me ilumine todavía durante estos tres años y me haga comprender bien el género de vida que deberé abrazar para que después no ande con tropiezos y caídas.

“ Esta es mi petición, amado Padre, y espero que se dignará escucharla, como, otro tanto, harán mis buenos Superiores Mayores, gracias que de todo corazón deseo.

“ Sin más le saluda atte. su hermano en Don Bosco Santo.”

JORGE RICHARDS

Efectivamente, terminada esta segunda etapa temporal de su formación y compromiso salesianos fue admitido a la profesión perpetua, la que realizó en Macul, el 29 de enero de 1943; desde entonces estuvo siempre dispuesto y listo para ir donde la obediencia se lo pidiera; ocho destinaciones aceptó durante los años que siguieron luego de su primera profesión: Colegio “El Salvador” de Talca (1937-1939), allí tuvo inicio y cristalización su vocación salesiana, allí hace también su primera práctica pedagógica salesiana; el año 1940 lo encontramos en la Casa de Linares, siete años consecutivos estará en la nortina ciudad de Iquique (1941-1946), a la que volverá, luego de un año pasado en el Patronato “Mariana Silva” de Talca (1947) para quedarse por otros dos años (1948-1949); desde 1950 a 1953 permanecerá en la Casa de Valdivia; Linares lo contará entre los miembros de la Comunidad entre los años 1954 y 1958; vuelve, posteriormente al Patronato “Mariana Silva” (1959-1960); la Casa de Valparaíso lo recibe de personal por cuatro años (1961-1964); al fundarse la Casa de Curicó, de efímera existencia, él formará parte de esa Comunidad mientras existió la obra (1965-1966); en 1967 es Consejero del Capítulo de la Casa en La Serena; nuevamente un año en Valdivia (1969); otra vez rumbo al Norte y se detiene por cinco años en Iquique (1969-1973) para terminar su currículum en 1974 en la primera Casa Salesiana a la que había entrado, donde luego de unos meses de estadía, hizo crisis, repentinamente, la enfermedad que anidaba calladamente en el interior de su organismo.

Don JORGE, con su buen carácter y su trato sereno se captaba la simpatía y el afecto de hermanos y alumnos; treinta y siete años como profesor en los cursos de Enseñanza Básica, en los que puso la base de la cultura y del saber en tantas mentes juveniles que hoy le agradecen llenos de emoción, al sentirse útiles ciudadanos y cristianos de convicción, son su herencia.

Callado y sosegado como era, así se encaminó a la Casa del Padre Eterno; el único síntoma del fin que se le aproximaba era la disminución de la actividad exterior, situación no siempre comprendida por los demás.

Podría decirse que su última verdadera actividad fue el prepararse para estar listo y responder con prontitud al llamado del Señor.

Mientras nos espera en la eternidad mantengámonos unidos a él con la fraterna oración que acorta distancias y tiempo.

Confiando en el recuerdo de vuestras plegarias, os saluda cordialmente

Pbro. SIMON KUZMANICH BUVINIC
Secretario Inspectorial

DATOS: Coadjutor RICHARDS ARACENA, JORGE; nació en Ñuñoa (Santiago de Chile) el 12 de diciembre de 1915; murió en Talca (Chile), el 14 de julio de 1974, a los 58 años de edad y 37 de Profesión.

Parte de la serie de los sellos que se han emitido en el año 1913
en el certificado se indica que se han emitido 1.500 ejemplares.
El valor de cada uno es de 10 centavos.
Los sellos tienen un diseño que muestra un león rampante y un leopardo.
Los sellos están impuestos en los envases de los artículos que se venden en el país.

En la parte superior del sello se puede leer el nombre del país y el año de emisión.
En la parte inferior se puede leer el nombre del autor y el año de emisión.

En la parte superior del sello se puede leer el nombre del país y el año de emisión.
En la parte inferior se puede leer el nombre del autor y el año de emisión.

En la parte superior del sello se puede leer el nombre del país y el año de emisión.
En la parte inferior se puede leer el nombre del autor y el año de emisión.

En la parte superior del sello se puede leer el nombre del país y el año de emisión.
En la parte inferior se puede leer el nombre del autor y el año de emisión.